
 

 

COMPTE RENDU COLLOQUE DES PRESIDENTS DE LIGUES 

VENDREDI 1er SEPTEMBRE 2023 – LYON 

 

Présents : 

 

Noms des participants 

 ARA Yves KERRIEN – Daniel PEDICO 

Absents : LR Nouvelle Aquitaine 

Excusés : LR Occitanie 
 

BFC Jean Claude BUCHIN 

BRE Jean Yves LESCOUR 

 CVL 
Claudine MALARD – Jean Marc 

TUILARD 

GRE Nathalie VIATOUX 

HDF Thomas VERSCHUERE - Martial PETIT 

IDF Nicole BOTTECCHIA 

NOR Philippe ROBERT 

PAC Cathy RAJAUD – Serge MOTYL 

PDL Eric CHAUVEAU 

 

 

Invités : 

- Patrick HUNTER : Président de la FFBSQ 

- Béatrice HUNTER : Coordinatrice Haut Niveau FFBSQ 

- Morgane COLLODEL : Secrétaire administrative Bowling 

Ordre du jour :  

- Ouverture par Mr HUNTER Patrick, Président de la Fédération 

- Intervention de Mme HUNTER Béatrice, Coordonnatrice Haut Niveau 

- Réunion menée par Mme AUGUSTIN Françoise, Présidente du CNB 

- LARS/LEXER 

- Règlements et CDC 

- Calendrier et rétroplanning 

- Arbitrage et Frais  

- Tableau de bord des compétitions 

- Licences et mutations  



 

Le Président de la Fédération, Mr HUNTER Patrick, remercie les membres présents pour le 

déplacement.  

Il informe l’assemblée d’un stage « Fem’ix » les 18 et 19 novembre 2023 à Strasbourg dans le cadre de 

l’intégration des femmes dans le sport.  

Il explique ensuite l’obtention et la répartition des places pour assister à des épreuves des Jeux 

Olympiques 2024 à l’ensemble des ligues régionales.  

Il rappelle que la Commission Action Développement Durable est menée par Mme VIATOUX Nathalie ; 

la Commission RGPD par Mr CARTIGNY Patrick et la Commission Formation par Mr JACQUES Denis.  

Le Président indique ensuite que la rédaction des statuts est terminée et que le règlement intérieur 

ainsi que le règlement financier seront soumis au Ministère lundi 04 septembre.                                                                   

Dans ce cadre, il précise que la Commission finance sera réintégrée au processus décisionnel.  

Le Pôle France change d’appellation pour Centre National d’Entrainement. Il est composé de 4 joueurs. 

Un groupe de réserve nommé « Entraineur National » est en projet.  

Le Président a ensuite évoqué l’avancement de LARS. Pour l’heure, les API permettant la 

communication avec les scoreurs sont manquants mais nous devrions les obtenir dans un délai bref.  

C’est ensuite Mme HUNTER Béatrice, Coordonnatrice du Haut Niveau qui prend la parole au sujet de 

la prévention des violences sexuelles et des actions qui doivent être mises en place.  

Elle informe l’assemblée que SI Honorabilité s’étend désormais aussi aux juges et arbitres. En mai se 

déroulera la 4ème campagne de lutte pour laquelle une communication sera faite sur le site fédéral. Le 

Ministère demandant à ce que des supports de communication soient diffusés et affichés au sein de la 

Fédération, des clubs, des ligues…Mme HUNTER Béatrice fera parvenir par mail aux ligues régionales 

l’ensemble des documents alimentant la campagne.   

Elle rappelle que le signalement en cas de connaissance de faits de violences sexuelles est une 

obligation. Une plateforme « Signal Sport » est dédiée à cet effet.  

Un module de formation existe, il se tiendra en octobre ou novembre par visioconférence en 

partenariat avec l’association Colosse aux pieds d’argile.  

D’autre part, le Ministère lance également l’opération « 2h de plus de sport au collège » qui s’adresse 

aux enfants n’appartenant à aucun club ou association sportive et promeut davantage d’activité pour 

ce public dans le temps périscolaire. Les modalités de participation à cette action seront également 

transmises par mail par Mme HUNTER Béatrice.  

Mme AUGUSTIN Françoise, Présidente du Comité National Bowling, prend la parole pour la suite de la 

réunion.  

Elle informe que l’Assemblée Générale des Clubs se tiendra le vendredi 17 novembre à Lyon et qu’un 

système de visioconférence sera mis en place pour ceux qui ne pourraient pas se déplacer et qui 

souhaiteraient prendre part à l’assemblée.  

La Présidente regrette un manque d’investissement de certaines ligues régionales traduit par un travail 

partiel, une absence de réponse aux sollicitations ou bien des réponses hors délai. Elle fait le constat 



que certains bénévoles sont plus enclins à s’investir sur des missions ponctuelles et précises plutôt que 

sur du temps long comme une saison par exemple. 

 

Règlements : 

L’assemblée suggère que pour la saison 2024-2025 : 

• Le règlement du Championnat de France doublettes soit modifié : 

Il serait transformé : 2 parties composées de 3 lignes vers 3 parties composées de 2 lignes. 

• Le règlement du Championnat des Clubs soit modifié : 

Seuls deux étrangers seront acceptés par équipe et par saison. 

Il a été proposé pour la saison 2023/2024 : 

• Que les têtes de série Séniors + soient composées des membres de la dernière sélection de 

l’équipe de France ainsi que des champions de France de la saison 2022/2023 et que soient 

exemptés de phase départementale, les 2èmes et 3èmes de chaque classement 

• Concernant le CDC, le Club champion recevra un Trophée qu’il remettra en jeu la saison 

suivante. Le paragraphe sur les montées et descentes va être modifié pour plus de clarté.  

 

Calendrier et rétroplanning :  

De nombreux dysfonctionnements sont constatés pour la région Nouvelle Aquitaine.                                                           

Concernant les règlements des compétitions de la saison 2023/2024, les Présidents de ligues 

s’engagent à la relecture de ceux concernant leur région réciproque. Pour les tournois scratch et scratch 

handicap, Mme Claudine MALARD, Présidente de la région Centre Val De Loire se propose à la relecture 

de l’intégralité du calendrier. 

Il a été demandé par les régions qu’un calendrier de facturation des compétitions soit établi afin d’avoir 

une visibilité sur la saison. Ce sera fait. 

De même, il est envisagé la refonte des fiches pratiques par compétitions en un calendrier général des 

tâches à effectuer par les ligues régionales.  

Pour la saison 2023/2024, Mr MOTYL Serge, Président de la région Sud, va mettre en place avec l’outil 

GOOGLE DRIVE une procédure pour que les ligues régionales puissent accéder à l’inscription et 

engagement des équipes/joueurs/clubs aux différentes compétitions. Ceci afin de faciliter la gestion 

des inscriptions et également de positionner une date de clôture pour laquelle il ne sera plus possible 

d’accéder au document.  

Arbitrage :   

Avec l’apparition récente des bowlings à ficelles et la multiplication des compétitions dans des centres 

qui en sont munis, certaines règles seront peut-être à revoir.                                                                                             

Une expérimentation est actuellement menée sur le bowling de Ballainvilliers. 

Les arbitres nationaux (pour N1 et N2) et les arbitres régionaux doivent être sollicités pour le CDC saison 

2023/2024 en collaboration avec les ligues régionales. Les arbitres doivent avoir procédé au 

renouvellement de la licence arbitre pour la saison en cours.                                                                                                    



Un mail sera fait prochainement pour l’affectation des arbitres dans les centres recevant les journées 

de CDC. 

La Présidente Mme Françoise AUGUSTIN a travaillé avec Mme BOTTECCHIA Nicole, Présidente de la 

ligue ile de France à la conception d’un nouvel outil pour les fiches de mission.                                                              

Une réflexion est en cours. 

Tableau de bord des compétitions :  

La Présidente Mme Françoise AUGUSTIN a travaillé avec Mr POGGY Alain, Président de la ligue des 

Hauts de France à la conception d’un tableau de bord de suivi des compétitions.  

Licences :  

Les modalités de prise de licence loisir doivent être éclaircies. L’article correspondant sur le site fédéral 

devra être modifié pour la prochaine saison.  

Mutations :  

Lors de la mutation d’un joueur, les présidents de ligues demandent qu’une partie des frais de mutation 

soit reversée au club formateur. 


